

Pas de célébration authentiquement chrétienne sans proclamation de la Parole de Dieu ! Pas de liturgie sacramentelle sans proclamation et encrage dans la Parole de Dieu ! Pas d'enseignement de l'Eglise sans référence à la Parole de Dieu ! Pas de théologie ni de spiritualité sans, en son cœur, la Parole de Dieu ! Et donc pas de vraie vie chrétienne sans référence à cette même Parole de Dieu qu'il nous faut donc, un minimum, non seulement connaître mais surtout goûter pour nourrir notre âme au quotidien.

Que serait un chrétien incapable de se référer aux paroles du Christ et plus largement à la Parole de Dieu relayée par les Ecritures, autrement dit la Bible ? Que serait un chrétien muet si on lui demandait quelle parole de Jésus le touche, le rejoint, l'interpelle, le stimule, l'encourage, l'interroge, le surprend, le réjouit, le console, etc. ? En effet, comment être disciple de quelqu'un dont on ignore les propos ? Comment aimer quelqu'un dont on connaît si peu ou si mal la vie, les actions et les enseignements ?... Comme il est triste de constater, aujourd'hui encore, l'ignorance de trop nombreux catholiques sur cette Parole de Dieu faite chair, malgré la facilité d'y accéder en raison des nouveaux outils informatiques ! Comme il est triste de constater le manque d'appétit d'une majorité pour cette Parole de Vie donnée à l'humanité !

Jésus, s'il a certes prononcé des paroles inédites, fondement d'un enseignement nouveau, s'est néanmoins constamment appuyé sur les Ecritures dont les prophéties pour authentifier ce qu'il proclamait et accomplissait. A la synagogue de Nazareth, il surprend tout le monde en commençant son commentaire d'Isaïe par cette affirmation : « *Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Ecriture que vous venez d'entendre* ». Ce passage, les auditeurs, parce qu'ils fréquentent le culte chaque semaine, le connaissent bien et ils savent qu'il fait référence à la venue du Messie. Le peuple Juif, le peuple choisi par Dieu pour accueillir son Fils a été préparé, depuis des siècles, pour cela. En écoutant et en scrutant l'Ecriture, le peuple attendait une intervention révolutionnaire de Dieu dans l'histoire. Le peuple se préparait sans mesurer, évidemment, comment cela allait advenir car, s'il est une constance dans l'histoire sainte, et ce jusqu'à la fin des temps, c'est que Dieu nous déroute quand il se manifeste. La venue de Jésus en est l'exemple parfait : il est le Messie d'Israël mais bien plus, le Fils de Dieu ; il vient libérer son peuple mais bien plus, l'humanité, et cette libération n'est pas militaire ou politique mais spirituelle ! La Parole de Dieu sera donc toujours davantage que ce qu'elle donne à entendre et on ne peut l'enfermer dans nos interprétations humaines voire l'utiliser pour nos projets. C'est l'Esprit Saint qui en est la clé et ce même Esprit est don de Dieu et Dieu lui-même qu'il s'agit d'accueillir le plus humblement possible comme l'on fait les saints et saintes où cette Parole s'est le mieux incarnée !